
議会報告会報告書 

                                 令和元年１１月７日 

 

山陽小野田市議会 

議長 小野 泰 様 

 

                             Ｂ班 

                              代表 吉永 美子 

 

令和元年９月定例会議会報告会の実施状況について下記のとおり報告いたします。 

 

記 

 

１ 開催日時  

 令和元年１０月２３日（水） １４：００ ～ １５：３５ 

 

２ 開催場所  

       きらら交流館  

  

３ 参加人数（市民） 

       １３ 人  

 

４ 担当班議員名 

      （ 吉永美子 ）（ 宮本政志 ）（ 大井淳一朗 ）（ 岡山 明 ） 

（ 森山喜久 ）（ 伊場 勇 ）（ 杉本保喜 ）（ 奥 良秀 ） 

（ 髙松秀樹 ）（ 河﨑平男 ） 

 

５ 報告会次第 

 （１） 市議会代表挨拶 

 （２） ９月議会の報告 

① 総務文教常任委員会 （ 宮本政志 ）  〔司会〕（ 森山喜久 ） 

② 民生福祉常任委員会 （ 大井淳一朗 ）  〔記録〕（ 杉本保喜 ） 

   ③ 産業建設常任委員会 （ 岡山 明 ）  〔受付〕（ 伊場 勇 ） 

 

 

 



６ 各班の意見（発表内容） 

＜総務文教常任委員会関係＞ 

●学校給食実施事業について 

質問事項（回答済）  

 ・学校給食での小学校と中学校との違いがあるか。 

→ １食あたりの量や金額の違いがある。 

 ・予算額以内に収まるのか。→ 収まる予定である。 

 ・アレルギー対策は万全か。→ 調理場や配膳室を区分けする等徹底している。 

 ・災害発生で給食ができない場合はどうするのか。→ パンの配給等が可能。 

 ・給食の印象は。→ 児童・生徒たちはおいしいとの意見である。 

 ・残食はあるのか。→ あるが、県内で比較すると少量である。 

 ・給食の保温はどうか。→ よく保たれている。 

意見・要望 

 ・センターは低地に設置されているが、大丈夫か。 

 ・食べられることに感謝する食育をやってほしい。 

 ・日頃良いものを食べているので、それ以上の物を出してほしい。 

●その他 

要望 

 ・大きな学校行事に対して助成をしてほしい。 

 ・本山小学校の横断歩道の白線を整備してほしい。 

・くぐり岩に向かう表示を分かりやすく設定してほしい。 

 ・シビックプライドについて、市の動きや施策が見えないので明確にしてほしい。 

 

＜民生福祉常任委員会関係＞ 

●児童クラブの運営について 

質問事項（回答済） 

 ・児童館と児童クラブの違いは。 

→ 児童館は０～１８歳未満の子どもが集う所で、児童クラブは放課後等の預り 

保育をする所である。 

 ・児童館を山陽地区に新設していくのか。→ その予定はない。 

 ・若い共働きが多いので、できるだけ早く６年生まで対応できるようにしてほしい。 

  → 支援員の確保や収容環境、勤務時間等の問題解決を急いでいる。 

 ・委員会の中で、預かり時間の延長等改善点のやり取りはどうか。 

  → 事業評価等で問題点を出してやっている。 

意見・要望 

 ・児童クラブの職員給与が少額であるから検討すべき。 

 ・お年寄りを社会資本として児童クラブで公民館活動の成果を発揮する等をやって 



はどうか。 

 ・１８時までに親が迎えにくるのか。事故があったらどうするのか。 

 ・児童館、受入学年について、公平性を担保し、格差の解消をすべき。 

●その他 

質問事項（回答済） 

 ・病院の統合はあるのか。→ 今後検討になる。 

意見・要望 

 ・空き家について情報がほしいと言われるが、所有者が分かっても対策が進んでい 

ないので速やかな対応をしてほしい。 

 ・敬老会等の公の行事での弁当空の処理について、市の支援がほしい。 

 

＜産業建設常任委員会関係＞ 

●宇部市との水道事業統合について 

質問事項（回答済） 

  ・水道料金をなぜ上げるのか。→ 水道管の維持管理のためである。 

  ・災害が起きて断水した場合の対応は。→ 他市と災害時の協定を結んでいる。 

  ・料金はいつから上がるのか。→ 統合してからの検討になる。 

  ・鴨庄浄水場はどこにあるのか。→ （場所の説明） 

  ・水道管の老朽化は本当か。→ 本当である。 

意見・要望 

  ・鴨庄浄水場は堤防より低い場所にあるので、安全性が心配である。 

  ・初めは値上げに反対だったが、報告会の説明で納得できた。 

  ・８％値上げで足りないからと１５％に上げることはやめてほしい。  

  ・広域化については、様々な問題を検討してほしい。 

  ・合併に向けての市民説明会で、メリット・デメリットを含めてやってほしい。 

質問事項（未回答）→後日回答 

  ・高天原浄水場の跡地利用はどうなっているのか。 

●その他 

意見・要望 

 ・市場は地産地消に努めるべきである。 

質問事項（未回答）→後日回答 

 ・本山地区の下水接続はいつになるのか。 


